

La Soup Dernière heure! Cherchez l'erreur!

Après la demi-indexation des prestations Apres in deminimentation des presidions de d'aide sociale, les tarifs d'Hydro, eux, vont augmenter au double du taux d'inflation. Raison de plus pour porter l'épinglette!

caillou

ébec sans pauvreté

Numéro 218



Les nouvelles courent

Appel de poste

Vous trouverez au verso un appel de candidatures pour un poste de chargéE de projet AVEC d'une durée d'un an.

Il s'agit d'un remplacement pour un congé de maternité. En effet, Marie-Anne Paradis-Pelletier nous quitte ces jours-ci pour cause de «cigogne». Nous souhaitons à Marie-Anne tout le bonheur possible avec cette naissance qui s'annonce pour bientôt.

De notre côté, nous vous invitons à faire circuler cet appel le plus largement possible. La date limite pour recevoir les candidatures est le 22 mars 2006 prochain.

Comité consultatif

La ministre de l'Emploi et de la Solidarité sociale s'apprêterait à annoncer bientôt la composition du comité consultatif prévu par la Loi visant à lutter contre la pauvreté et l'exclusion sociale. C'est à suivre. Par ailleurs l'Observatoire prévu par cette loi serait remplacé par un Centre d'études interne, ce qui pose question. À quand des décisions tout simplement bonnes et donnant le signal de franches avancées dans la direction voulue ?

Reprendre l'initiative en tous sens

Quand le gouvernement est une cause de pauvreté

Bonjour tout le monde! Vous vous promenez dans votre quartier par un beau samedi. Vous entrez dans une friperie et vous voyez sur un panneau à l'entrée: «Consultation publique : Couvrir ses besoins et sortir de la pauvreté !!!!! C'est gratuit : réserver votre place en donnant votre nom à la caisse. Cette démarche vise à nous outiller pour faire les prochains pas dans la société québécoise en direction d'un Québec sans pauvreté.» Ca fait un petit velours : l'initiative commencerait-elle à faire des pousses en tous sens?

Depuis quelques semaines, malgré la dureté des temps, il s'en passe de bien belles. Il y a cette affiche qu'on peut voir au Saguenay avec une petite fille au regard espiègle qui dit : «Quand je serai grande... je veux être pauvre». L'affiche poursuit : «La croyez-vous ? On ne choisit pas la pauvreté... On la subit!» C'est un message de la Table Concert-Action de lutte à la pauvreté de Chicoutimi qui mène toute une campagne contre les préjugés en ce moment avec une série d'affiches.

Il y a eu aussi l'autre jour à Montréal, un Forum de la Chaire «Approches communautaires et inégalités de santé» (CACIS) sur «Comprendre les inégalités sociales et de santé en vue de les réduire». Le Collectif était invité à un panel. Nous avons posé une question : «Quand l'action gouvernementale devient une cause de la pauvreté et de la croissance des inégalités,

que doit-on faire ?» Une fois la démonstration faite des mesures «dégradantes» récentes, qui accroissent les écarts des deux bords des escaliers roulants, celui du haut qui monte et celui du bas qui descend, de nombreuses personnes présentes sont reparties avec une épinglette pour marquer leur objection, dont des chercheurEs et des fonctionnaires cadres.

C'est arrivé de nouveau vendredi dernier le 24 février, à l'UOAM, alors qu'avec François Labbé, du Regroupement des Auberges du coeur, nous avons présenté une conférence d'un matin, organisée par le Centre jeunesse de Montréal et l'Institut universitaire rattaché, sur «Monter un escalier qui descend» à une centaine d'intervenantEs, étudiantEs, chercheurEs qui ont à coeur une vie meilleure pour les jeunes du bas de l'échelle. Plusieurs trousses de la démarche sur la couverture des besoins ont aussi trouvé preneurEs avec l'idée que cette démarche arriverait à point pour donner une parole aux jeunes des centres et commencer avec eux et elles une discussion citoyenne. Au moins deux douzaines d'idées de gestes et d'action ont germé.

Il n'en tient qu'à nous d'introduire du printemps, vert sur rouge, dans l'hiver prébudgétaire du marketing pur et dur de la dette. Un peu et pourquoi pas beaucoup ? Porter et répandre cette épinglette (voir notre site Internet), c'est semer résolûment le printemps!



Appel de candidatures

ChargéE de projet AVEC

(Poste temporaire d'un an en remplacement d'un congé de maternité)

Le Collectif pour un Québec sans pauvreté, un regroupement d'organismes qui agit en vue de rendre possible de jeter les bases structurées d'un Québec sans pauvreté et riche de tout son monde, est à la recherche d'une personne créative et organisée pour agir en tant que chargéE de projet. Le poste suppose de pouvoir fonctionner avec autonomie dans une démarche où les mandats sont définis progressivement et à plusieurs. Il suppose aussi l'ouverture d'esprit et l'aisance nécessaires pour côtoyer en toute égalité à la fois des personnes en situation de pauvreté et d'exclusion et des groupes pluriels, d'horizons très variés.

Le projet AVEC

Les fonctions seront exercées dans le cadre du projet AVEC. Ce projet vise à développer, au Québec, l'habitude d'associer les personnes en situation de pauvreté et leurs organisations à l'élaboration, la mise en œuvre et l'évaluation des politiques et mesures qui les concernent. Un comité formé par le Collectif, le comité AVEC, accompagne le développement du projet qui est en cours depuis l'automne 2001.

Les fonctions à remplir

- La personne embauchée s'intègrera à l'équipe régulière. Elle travaillera sous la supervision de la coordonnatrice. Dans le cadre du plan d'action général du Collectif, ses fonctions seront les suivantes :
- Organisation d'actions, événements, projets, campagnes.
- Animation et suivi des activités en question.
- Développement de connaissances, notamment dans le cadre de projets de croisements de savoirs.
- Conception et rédaction de documents divers, dont des d'outils d'animation.

Les compétences recherchées

- Expérience et/ou formation en organisation communautaire, organisation d'événements, coordination de projets.
- Expérience et/ou formation en éducation populaire, pédagogie, animation de groupes.
- Expérience et/ou formation en développement de contenus et en recherche.
- Une expérience de vie démocratique dans un groupe de base est souhaitable.
- Une bonne compréhension de la dynamique de la pauvreté et de l'exclusion et des enjeux reliés.
- Une bonne connaissance des réseaux actifs pour le changement social au Québec.
- Très bonne maîtrise du français écrit et habiletés de rédaction.
- Connaissance et expérience des outils informatiques appropriés aux fonctions à remplir : logiciels de traitement de texte et d'image, de mise en page, de présentation, bases de données.
- La connaissance de l'anglais ou d'une autre langue est un atout.

Conditions de travail

- Temps plein (32 heures/semaine) avec un horaire pouvant, à l'occasion, impliquer des soirs et des fins de semaine.
- Le poste est à Québec et suppose une disponibilité à se déplacer en fonction des activités à réaliser.
- Rémunération annuelle de 30 185 \$ et une assurance collective.
- Entrée en fonction à partir du début d'avril 2006. Une période de probation est prévue.

Sélection

Les personnes intéressées sont invitées à s'informer sur le travail du Collectif en consultant son site Internet. Elles devront envoyer un curriculum vitae accompagné d'une lettre de deux pages dans laquelle elles expliqueront comment elles voient leur contribution à l'action AVEC du Collectif, comment elles pourraient assumer les fonctions mentionnées et en quoi leurs acquis les préparent à le faire. La date limite pour la réception des candidatures est le mercredi 22 mars 2006 à 17h00. Elles peuvent être reçues par la poste ou par courriel.



Collectif pour un Québec sans pauvreté 165 de Carillon, local 309, Québec, Qc, G1K 9E9

Téléphone: (418) 525-0040/ Télécopieur: (418) 525-0740

www.pauvrete.qc.ca

